

## Nuevas unidades rojas aniquiladas en el Ebro

### PARTE OFICIAL DE GUERRA

:-:

DIA 1 DE AGOSTO DE 1938

SECTOR DE TARRAGONA.—En el día de hoy los rojos han continuado sus desesperados esfuerzos contra nuestras líneas, intentando mejorar su situación, siendo rechazados en todas partes con grandes pérdidas, y quedando muchas de sus unidades aniquiladas y el campo sembrado de cadáveres.

En el sector de Poble de Masaluca, en la orilla del Ebro, los intentos enemigos han constituido una verdadera catástrofe para los rojos, a los que dejaron avanzar nuestras tropas para cogerlos mejor con el fuego de sus armas automáticas y artillería. Se han capturado 450 prisioneros. Aprovechando estos ataques se adelantaron nuestras líneas.

En Levante se han recogido 170 muertos de los ataques fracasados a nuestras líneas en el día de ayer.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En victorioso combate aéreo, nuestra aviación ha derribado hoy seis Curtiss rojos; ha cooperado muy activamente a las operaciones de nuestras tropas de tierra, y ha bombardeado el aeródromo enemigo y los objetivos militares de la estación de Reus. Ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones ferroviarias de Tarragona y Hospitalet y los del puerto de Tarragona. Salamanca, 1 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

### El caudal del Ebro ha aumentado dos metros

Zaragoza, 2.—Durante las últimas horas, y a consecuencia de las tormentas de agua, el caudal del Ebro ha aumentado más de dos metros. Varios puentes de los establecidos por los rojos sobre el río han sido arrastrados por la corriente.

## EL REPRESENTANTE DE LA GRAN BRETAÑA HA LLEGADO A BURGOS

### Jornada de victorias en la tierra y en el aire

Frente de Cataluña, I. (Crónica de Mariano Villena, enviado especial de la Agencia Faro).—Hoy han sido varios los sectores en que la guerra se ha movido con gran intensidad. El enemigo no quiere, sin duda, perder la «aureola» que dice haber conquistado con su «brillante paso del Ebro», y por ello menudea los ataques en diversos puntos de otros frentes con el fin de llamar nuestra atención y obligarnos a retirar fuerzas de este sector. Sin embargo, con este juego no engaña a nadie y menos al mando nacional.

En el frente de Cataluña han hecho intentos para mejorar su situación que sigue siendo comprometida. Sus ataques son furibundos y de gran violencia, desencadenándose en la forma acostumbrada, esto es, con gran lujo de tanques, intensa preparación artillera y constantes apariciones de escuadrillas. Nuestros soldados se producen con la acostumbrada serenidad y responden con la máxima energía. Los asaltos se han repetido dos y tres veces, y otros tantos han sido los fracasos.

Las brigadas internacionales, que demuestran cierta agresividad durante las primeras horas de combate, a medida que sus esfuerzos no consiguen los resultados perseguidos y la lucha crece en dureza, pierden combatividad hasta llegar a la desmoralización, que aprovechan las tropas nacionales para lanzarse sobre ellos con furia, obligándoles a retirarse, dejando el campo sembrado de cadáveres.

Otro de los sectores en que las brigadas rojas han mostrado gran actividad ha sido el del Sur del Ebro, en las cercanías del poblado de Masaluca, y no buscaban tanto mejorar sus posiciones cuanto desenredarse de la red que les han tendido nuestras columnas. Ellos cantaron victoria por su paso sobre el Ebro. Ya les tenemos situados en la orilla de acá, pero no se pueden sostener en ella. Nuestra presión se hace por días mayor, y la situación de los atacantes por minutos desesperada.

Los dientes de la tenaza que en Mora de Ebro han clavado nuestros incomparables soldados, presionan con tal fuerza que el enemigo les siente muy cerca de sus carnes, tanto que hoy, en los vanos intentos de librarse de esa presión, han dejado multitud de cadáveres que cubren el campo de operaciones, hablando ello con la mayor claridad del estado agónico en que se encuentran los bolcheviques.

Desde nuestras posiciones se precisaba al detalle todos los movimientos del enemigo. Se vio cuáles eran sus intenciones y por dónde realizarían sus ataques. Por esto nuestros soldados, conocedores del plan que iban a seguir, dejaron acercarse al enemigo hasta cien metros de nuestras trincheras, y cuando se hallaban a dicha distancia entraron en funciones los fuegos cruzados de las ametralladoras nacionales que en poco más de media hora redujeron a la impotencia a los batallones lanzados al asalto.

En el aire también han obtenido las alas nacionales un triunfo señalado, además de cooperar con gran eficacia en la acción de guerra, persecución del enemigo, bombardeo de las guardias, de las que obligan a salir a los marxistas, ametrallamiento de concentraciones y servicios de observación de los movimientos enemigos. Hoy se han enfrentado nuestras escuadrillas con una aviación enemiga de consideración, de la cual abatieron seis aparatos. Momento de gran emoción fué aquel en que nuestros cazas, en arriesgados vuelos y en medio de nutrido fuego de ametralladoras y antiaéreos que cortaban el vuelo, se adentraron en las formaciones aéreas enemigas, obligando a los pilotos rojos a dispersarse en fuga vergonzosa. Como trapos rociados de gasolina a los que se aplicase la llama de una cerilla, así fueron incendiándose y desprendiéndose los aparatos bolcheviques para caer a tierra describiendo caprichosas líneas que pregonaban la derrota sufrida.

En resumen: la jornada de hoy, tanto en el aire como por tierra, ha sido francamente favorable para las armas nacionales.

### Todo el gozo marxista, en un pozo

El viaje incidental del representante de la Gran Bretaña a Londres para informar a su Gobierno acerca de diversas cuestiones relacionadas con el plan inglés de retirada de voluntarios, originó un estado de optimismo en los medios marxistas españoles y extranjeros, por considerar que la salida de Mr. Hodgson de Burgos era definitiva. Por si no lo era, los mandatarios de Moscú en Inglaterra han realizado últimamente una campaña verdaderamente inquietante a fin de conseguir la retirada efectiva del representante inglés. La Cámara de los Comunes ha sido escenario de la farsa que ha durado hasta la última sesión que abrió el paréntesis de vacaciones. Afortunadamente, Mr. Chamberlain ha sostenido con ejemplar decisión su tradicional línea de conducta, consiguiendo hacer fracasar todas las maniobras de los enemigos de la paz, sin más que recurrir a lo que le dictaban la razón, las conveniencias políticas y los altos intereses de su país y de la paz europea.

Acusaciones contra Alemania e Italia respecto de supuestas y desmesuradas ayudas a los nacionales. Ataques aéreos deliberados contra barcos mercantes ingleses. Todo lo que era susceptible de herir el orgullo inglés fué planteado en los Comunes en un ambiente de excitación extrema de la oposición. Y frente a esa excitación, la serenidad ponderada del primer ministro, destruyendo, uno a uno, todos los argumentos de sus enemigos y de los enemigos de la España Nacional, sin más que recurrir a las informaciones que obraban en poder del Gobierno, que por cierto eran distintas, en absoluto, de las que de un modo subrepticio habían llegado a poder de la oposición.

Y como demostración palmaria de la derrota de los ingleses enemigos de la España de Franco, ahí tenemos en Burgos a mister Hodgson, agente especial de Inglaterra, que viene a reanudar sus actividades diplomáticas cerca del Gobierno único y legal de España. Bien venido sea, Mr. Hodgson.

### INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

## Si la guerra ruso-japonesa estallase, el Japón seguiría su ofensiva sobre la ciudad de Hankeu

El Japón tiene tropas suficientes sobre la frontera rusa para reprimir cualquier intento de invasión

Tokio, 1.—La Agencia Domei da cuenta de la reunión de la Conferencia extraordinaria celebrada bajo la presidencia del ministro de la Guerra, con asistencia de todos los jefes de Estado Mayor y de los Cuerpos de Ejército.

La nota facilitada acerca de lo tratado, dice que fué estudiada la situación creada por los incidentes de la zona fronteriza manchúsoviética, habiéndose acordado mantener una actitud enérgica, pero sin recurrir a la provocación, siempre bajo la base de que Moscú adopte una actitud análoga.

París, 1.—Un enviado de la Agencia Havas ha celebrado una entrevista con un general japonés en Tokio acerca de la situación.

El periodista preguntó al general si el Japón podría hacer a dos guerras; es decir, a la que mantiene frente a los chinos y a la que pudiera producirse entre el Imperio japonés y la Unión Soviética.

El general contestó que todo dependía de la actitud de los Soviets. Las cuarenta y ocho horas próximas serán decisivas a este respecto. El Japón está decidido a localizar el conflicto manchúsoviético en cuanto sea posible y la realidad lo permita, antes de proceder a la movilización de tropas.

Por otra parte, el portavoz del ministerio de Negocios Extranjeros del Japón ha declarado que si la guerra entre la Unión Soviética y el Japón estallase, el Gobierno japonés seguiría la guerra en China para terminar la ofensiva sobre Han-Keu, pues cuenta con las tropas necesarias en la frontera de Rusia para reprimir cualquier intento de invasión de los Soviets.

Tokio, 1.—A las veinte horas de hoy se ha reunido por segunda vez la Conferencia extraordinaria. La reunión ha durado dos horas, desconociéndose los acuerdos tomados.

Hungría quiere recobrar su libertad como lo ha hecho Bulgaria

Budapest, 1.—En los círculos políticos húngaros ha causado sensación



LA MUERTE DE LA REINA MADRE DE RUMANIA.—Acto del sepelio de la Reina María. El féretro es conducido por oficiales del Ejército. Inmediatamente detrás, el Rey Carol y la princesa Isabel, el príncipe heredero Miguel, la archiduquesa Ilana de Habsburgo y el príncipe Nicolás

la noticia de haberse llevado a cabo un Tratado en Salónica entre Bulgaria y la Entente Balkánica, por la que la nación búlgara recobra su entera libertad. A este respecto se dice en los citados círculos que Hungría es el único país que todavía está ligado por las cláusulas de los Tratados militares, entre ellos el de Versalles. El de Triano no permite a Hungría mantener un Ejército superior a treinta mil hombres, y le está prohibido disponer de ciertas armas de carácter técnico, como la aviación por ejemplo.

Hace pocos días el presidente del Consejo de Hungría, señor Imredy y el Duce, trataron en Roma de esta cuestión sobre la recuperación total de libertad por parte de Hungría para el rearme.

En los mismos círculos políticos se dice que el Gobierno de Budapest iniciará gestiones diplomáticas para

quedar libre de las humillantes cláusulas de los Tratados de carácter militar como acaba de conseguirlo Bulgaria.

LA SITUACION EN PALESTINA

Descubrimiento del Cuartel general de los nacionalistas árabes

Jerusalén.—Se informa que el Cuartel general de los nacionalistas árabes ha sido descubierto en Fakua, región montañosa de Beisan-Dgenin, compuesto de oficinas de información, espionaje y percepción de contribuciones en favor del movimiento. También han sido descubiertos talleres de fabricación de armas y artefactos.

Esta mañana se señala la destrucción sistemática de las líneas telefónicas de Palestina.

Jerusalén, 1.—El comisario británico ha confirmado la sentencia de muerte dictada por el Tribunal Mili-

tar contra el policía judío acusado de haber asesinado a un policía árabe.

LA CUESTION DE LOS SUDETES

Runciman preparó su viaje a Praga

Londres, 1.—(The Times) da cuenta de que esta tarde lord Runciman ha celebrado sus últimas entrevistas con relación a la misión que le ha sido encomendada en Checoslovaquia cerca de checos y sudetes.

Antes de fin de semana conferenciará lord Runciman con los señores Benez y Hodza para tratar acerca del modo de arreglar el problema de los sudetes.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.

### Japoneses y soviets

Dos síntomas en el orden internacional, han sido observados con ocasión de las luchas registradas en la frontera ruso-manchú. Uno de inquietud. Otro de serenidad. Inquietud por creer llegada la hora de la guerra ruso-japonesa. Serenidad porque se estima que ni los soviets ni los nipones se enzarzarán en una nueva guerra que bajo ningún punto de vista conviene a unos ni a otros. El Japón está empeñado en una contienda de gran envergadura en China, y la Unión Soviética tiene suficientes preocupaciones con el abastecimiento de material, de combatientes y de técnicos, a los chinos y a los rojos de España. Por añadidura, y según informes que merecen crédito, el Ejército rojo no es en cuanto a organización y eficiencia lo que pretenden hacer creer desde Moscú. Además la Manchuria se encuentra a muchos millares de kilómetros de la metrópoli soviética, y si bien es cierto que en Mongolia Exterior dispone de un poderoso Ejército, es cierto también que no es suficiente para emprender una acción victoriosa contra el Ejército del Japón en Corea

MISA DE PRIVILEGIO

La que mañana miércoles, día 3, se oficie en Martín Miguel (Segovia), será aplicada por el eterno descanso del alma de la señora.

Doña Petronila Domingo del Pozo

Que falleció el día 17 de Julio de 1938 (D. E. P.)

Su esposo don Antonio Olmos e hijos,

Agradecerán a sus amistades la asistencia, por lo que les quedarán agradecidos.

y el del Imperio Manchú reunidos, fuerzas manchú-japonesas que rápidamente pueden verse apoyadas por otros importantes contingentes nipones que en un momento dado pueden ser retirados de la China del Norte, aunque eso implique hacer un parentés en las operaciones que actualmente llevan a cabo, colocándose a la defensiva frente a las tropas de Chan Kai She.

De cualquier modo, es sabido que el Japón hará todo lo posible por evitar la guerra, pero no rehuirá hacer frente al enemigo cualquiera que sea el sitio en que aparezca. Es evidente que el Japón se inclina hacia una solución pacífica del conflicto manchú-soviético. Lo han declarado elementos oficiales de Tokio. Moscú, por su parte, se muestra reservado hasta el punto de no ser conocida la actitud que adoptará, pero cabe esperar que determinadas grandes potencias europeas mediarán (quizá hayan comenzado a mediar ya) para que el chispazo producido en Manchuria no origine la explosión general en Extremo Oriente con peligro de propagación a Europa. Incidentes de fronteras los ha habido en todas partes y en todos los tiempos, y por graves que hayan sido, generalmente han sido solucionados por vía diplomática. No es posible ignorar que existen Tratados o acuerdos que en cierto modo ligan a Europa con Extremo Oriente, por lo que sería difícil, en el caso de una nueva guerra ruso-japonesa, que el viejo continente permaneciese neutral, porque en ella se enfrentarían dos civilizaciones y dos sistemas, del mismo modo que están enfrentados en el corazón de España.

¿Qué determinará la Unión Soviética? Concretando nuestro pensamiento a Moscú, sobrevendría la guerra. Si al pensar en Moscú pensamos también en Tokio-Berlín-Roma-Budapest-Entente Balkánica - Stambul - Lisboa-Londres, etc., esa determinación resulta muy problemática.

De todos modos, Moscú es quien tiene la palabra, porque hasta el momento se ha cerrado en el más desconcertante mutismo.

Sólo hay una parte que ansía francamente el estallido ruso-japonés: Chan Kai She, porque esa guerra le salvaría momentáneamente. Chan Kai She es, actualmente, un segundo Negrín, respecto de ambicionar una contienda general creyendo que ella le salvaría de la catástrofe final.

Se inaugura el servicio ferroviario entre Mérida y Don Benito

Don Benito, 2.—Para inaugurar los servicios de trenes de Mérida a Don Benito, después de reconstruidos los puentes destruidos por los rojos, llegaron ayer, a las seis de la tarde, el gobernador civil de la provincia, el obispo, el comandante militar de Mérida, el jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. y otras autoridades y personalidades. Llegó también una falange de «flechas» de Mérida, que desfiló por la población entre las aclamaciones de los habitantes.

Las autoridades visitaron los locales de Auxilio Social, en los que se proporciona alimento a los desventurados que fueron víctimas del saqueo rojo.

Después del toque de oración, los «flechas» desfilaron nuevamente ante las autoridades, regresando éstas y aquéllas a sus respectivos puntos de residencia.

Por tres veces cogieron ayer nuestras tropas, a su gusto, a los efectivos rojos

Por EL TEBIB ARRUMI

Bien se anuncia Agosto con el intenso calor del primer día. Hay que ver el fuego que ha caído sobre nuestros soldados en la jornada de hoy en este frente de Levante; pero ni los ardores del sol agostero ni las dificultades de este terreno y esta lucha han impedido que se desarrollase nuestra acción del modo más brillante y arrollador. Porque hoy toda la iniciativa ha vuelto a estar de nuestra parte, y la hemos empleado en darle una vuelta más, en apretar esa cinta formidable que tenemos abierta para coger entre sus ramas a los audaces que vinieron por lana y van a salir trasquilados después de pasar el Ebro.

Por tres veces hemos cogido hoy al enemigo a nuestro gusto, y le hemos hecho un castigo de los que hacen época. Añadan ustedes a esto la acción constante y certera de la aviación, que no ha cesado de estar un momento sobre las cabezas de los internacionales rojos, machacándoles materialmente, y comprenderán ustedes el estado de ánimo que se va creando en el campo enemigo, ya que se expresa elocuentemente en síntomas de desaliento y en el crecimiento constante del número de prisioneros que hacemos y de evadidos que se presentan a nuestras filas. Otra vez el castillejo de naipes de la propaganda marxista se va a derrumbar ante la fuerza de la realidad. Una vez más han demostrado los rojos que son maestros en el arte de la propaganda, y han tratado de dar a un hecho local reducido las dimensiones de un verdadero éxito, cuando la realidad es que se trató de un golpe de mano a la desesperada, que nunca puede tener importancia en el terreno militar.

A estas horas ya estarán buscando el artificio del engaño y la fórmula para cubrir el fracaso del golpe de mano del Ebro. Y la encontrarán, porque, además de ser muy diestros en el arte del disimulo y hacer pasar lo blanco por negro, por lo visto se dirigen en sus propagandas a un público de bobalicones, que cree todos los embustes de hoy como los de hace dos años, y que aún sigue creyendo que los rojos de España son personas merecedoras de algún crédito. Buenas tragaderas hay que tener para aceptar lo que los rojos dicen. Por ejemplo: han adoptado, desde hace una semana, la consigna de hablar, en cuanto a nosotros se refiere, de «los extranjeros invasores», y cuando hablan de sus hordas las titulan pomposamente tropas españolas. Pocas veces ha rayado el cinismo de la propaganda marxista a mayor altura, y pocas veces la han sostenido con tan acreditada desfachatez. Hace falta tener muy poca vergüenza para permitirse dar el nombre de Ejército español a sus mesnadas de extranjeros.

Aunque nosotros despreciamos, quizás excesivamente, la propaganda, va a ser cosa de empezar a hacerla por nuestra cuenta y con sujeción a la verdad para evidenciar de nuevo que quienes tienen extranjeros en sus filas son los rojos marxistas, y en proporción que la mayoría de sus columnas están formadas por soldados que pertenecen a países muy distintos de España.

No es cosa de entrar en detalles minuciosos en una crónica de radio; pero aun así queremos ofrecer un botón de muestra de la gran verdad de lo que estamos diciendo. Entre los desgraciados que se han metido en la ratonera del paso del Ebro, figuran las célebres brigadas internacionales. Casi todas las tropas que hoy tenemos frente pertenecen a dichas brigadas. Allí está la 25 división, que manda Walter. Allí está la 11 brigada, que manda el francés Pechot, con su jefe de Estado Mayor polaco; la 13 brigada interna-

cional, que mandan un ruso y un comandante húngaro; la 15 la manda un teniente coronel ruso, y su jefe de Estado Mayor es un cubano. El primer batallón de esta brigada, todo él formado por canadienses, lo manda un tal Petrof. La 45 división la manda el teniente coronel Rumanoff, y en ella está el general Gieber. Esta división está integrada por franceses, hasta el punto de que los rojos la llaman «La Marsellesa». Hasta el comisario político de esta brigada es francés. La 45 división, la célebre de «El Campesino», tiene por jefe de Estado Mayor a un teniente coronel ruso, y dos rusos más de jefes de brigada. Y así consecutivamente. Este es el «famoso Ejército de España», que dicen ellos. Yo afirmo que, precisamente en estos días, en el curso de estos combates, los que en ellos caen no son milicianos españoles, por la sencilla razón de que no están en el frente, y que son extranjeros casi en su totalidad los que han atravesado el Ebro por última vez en su vida. Y lo cierto es que el día de hoy en este sector ha sido prueba evidente de que ellos no volverán ya a pasar.

Dicen ellos que en el golpe de mano nos hicieron prisioneros, y si es así les será fácil acreditar si son soldados españoles. En cambio, nosotros les llevamos cogidos en estos días más de tres cuartas partes que no saben ni decir «perdón» en español y por eso se acogen a nuestra piedad con gesto tan expresivo como cobarde. No hay más Ejército español que el de Franco, el cual es el de siempre, el que venció ayer, hoy y el que vencerá mañana, el que combate con su heroísmo precisamente a la extranjerización de la Patria; eliminándole para siempre de las garras del internacionalismo soviético comunista.

Más aún: estamos venciendo con la rapidez y rotundidad con que lo hacemos porque lo que menos tenemos enfrente es a españoles. Nosotros tenemos tan por encima el nombre de españoles que no seguimos a los marxistas ni en ese camino que llevan recorriendo desde hace una semana, por lo que siempre resulta que cuando tenemos un éxito es merced a las tropas extranjeras, y cuando ellos dicen que nos vencen somos españoles. Aquí decimos lo contrario. Vencemos por muy españoles, y ellos son vencidos siempre porque no son sino una leva de la peor calaña de cada casa y de lo peor del mundo. Somos españoles, y a mucha honra. Lo proclamamos. Españoles de una, de dos, de tres generaciones, que hemos tomado las armas para defender el ideal de la grandeza de España.

Españoles como ese alférez llamado Goded, de la 6.ª Bandera de la Legión, al que hemos enterrado cristianamente esta tarde, hijo de aquel general Goded que murió heroicamente hace dos años por lealtad a nuestra Cruzada. Su hijo, a las diez y siete años, ha entregado su vida a la Patria. En la tarde de ayer, al frente de sus bravos legionarios, recibió un balazo en plena cara; pero Goded no quiso dejar la dirección de sus heroicos muchachos que le seguían, y continuó, sin permitir ser evacuado, al frente de ellos, hasta que otros dos balazos que le dieron en la frente acabaron con su preciosa existencia. Hoy, ha sido depositado en tierra santa su cuerpo, ostentando sobre el pecho la gloriosa Medalla Militar.

Así somos todos los españoles de la antigua y de la nueva generación, deseando entregar siempre la existencia por esta España nuestra, tan alta y tan noble que ni siquiera admite la posibilidad de que puedan ofenderla con sus blasfemias los extranjerizados y malos españoles del frente rojo.

BAJO EL YUGO ROJO Y EN PODER DE LAS CHECAS MARXISTAS

Un enviado de Francia, encarcelado. El hijo de un famoso lord, al servicio de Prieto. Una estafa de diez millones al «Gobierno» Negrín

Los conocimos en el expreso Cerbere-París. Es un hombre pequeño, moreno, de ojos vivaces y mentón saliente. Se llama Eduard Durieux, oficial del Ejército francés, afecto al servicio de información, redactor de la Agencia Havas, y regresaba de la zona roja, adonde fuera a cumplir una delicada misión casi oficial.

En plena euforia, dichoso de sentirse de nuevo en su país, habla y ríe con el gozo del que vuelve de una trágica pesadilla.

El amigo que hizo la presentación, es rojo, compañero de episodios informativos en Rusia, de Durieux; nosotros («somos») fervientes servidores del Comité Negrín; por tanto, el relato confidencial del simpático periodista francés, queda, como quien dice, en casa. A los tres nos interesa que tales cosas no trasciendan.

Pensamos en el estupor de Durieux si, como no es difícil, llegara este reportaje a sus manos. ¡Una lección inolvidable!

Por qué fué Durieux a la zona roja

Los traficantes de material bélico, esos repugnantes buitres de guerra, por turcos que sean, suelen tomar sus precauciones, y el que sirvió al Comité rojo aquel pedido de veinte millones, era justo que tomase las suyas para asegurar los diez millones que Prieto, ministro de la Guerra a la sazón, se comprometió a liquidarle en plazo convenido. La desconfianza del traficante hizo necesaria la garantía oficiosa de un alto personaje del ministerio de la Guerra francés. (Gobernador León Blum.) Pero llegada la fecha del vencimiento y agotados todos los recursos para obligar al Comité Negrín a saldar el crédito, ante la amenaza del acreedor de hacer pú-

blica la estafa de que le hacían víctima, con la complicidad del relevante personaje a que nos referimos, éste, pidió a Eduard Durieux, redactor de la Agencia Havas y editor del primer periódico que vio París en defensa y a cuenta de los rojos, que pasase la frontera y se pusiese al habla con Prieto, para convencerle de la perentoria necesidad de saldar el crédito pendiente.

La entrevista con el ministro de la Guerra fué cordialísima. Prieto manifestó al enviado francés su sorpresa, asegurándole que, a su debido tiempo, se había hecho un libramiento de diez millones a favor del hijo de lord... (aquí el nombre de un lord que ha sonado y suena mucho y al que llamaremos lord Chill), encargado como mediador de saldar con el traficante.

—Es preciso—terminó Prieto— aclarar este embrollo y va a ser usted mismo el que lo va a hacer. Mañana saldrá usted en un coche del ministerio para Madrid, donde se encuentra lord Chill, que le dará las explicaciones necesarias. Pero el viaje a Madrid no se realizó, porque horas después de la entrevista, llamaron al hotel, a Durieux, para notificarle que al día siguiente llegaría a Valencia el famoso lord Chill, que había salido de Madrid exclusivamente para parlamentar con el enviado francés.

Un almuerzo en la Malvarrosa

Mañana espléndida. La brisa orea el soberbio paramento de una mesa del restaurant Malvarrosa. Manjares exquisitos, vinos selectos y habanos aromáticos. Lord Chill y uno de los secretarios de Prieto atienden con toda gentileza al simpático Durieux.

Al final del opípero almuerzo se trasladan al ministerio de la Guerra, en donde se habla del asunto de los diez millones. El incumplimiento de pago, según lord Chill, no fué más que un error de trámite ya subsanado.

—He aquí el libramiento al portador—dijo lord Chill alargándome un papel—. Vea si es conforme y firme el recibo. Y ahora, si le parece, vamos a comunicar a M. (aquí la jerarquía) del ministerio de la Guerra, que el asunto está completamente resuelto.

Y sin darme punto a reflexionar—explica Durieux—pidieron comunicación con París, me puse al aparato y, repitiendo los términos sugeridos, comunicué que el asunto estaba resuelto, que tenía en mi poder el libramiento y que salía al día siguiente para París. Una hora después estaba detenido en la Dirección general de Seguridad. Mi detención, sigue Eduard, fué algo fantásticamente estúpido. El secretario de Prieto ordenó a un agen-

te que me acompañase a la Dirección general para visar mi pasaporte. Entramos a un despacho, después a otro, llegamos ante una cancela, el agente me invita a pasar, la cancela se cierra y ¡héme preso! Tardé tiempo en darme cuenta de ello.

—¿Qué broma es esta?—recuerdo que protesté. El agente me mira burlo y se aleja sonriendo.

El depósito de la Dirección general

En el patio donde me encerraron medraban cuatro árboles y dos guardias de Asalto; y desfallecían, amontonados en vergonzosa promiscuidad, un centenar de personas: mujeres, hombres y niños, y una treintena de internacionales huídos de los frentes. Estos, en verdad, eran lamentables despojos humanos. Una noche los sacarían para fusilarlos. Ellos lo sabían, pero preferían ser asesinados a volver al frente, del que contaban cosas espantosas.

Los detenidos pertenecían en su mayoría a las clases media y distinguida, Oficiales del Ejército, industriales y propietarios. Las mujeres, madres, hermanas y esposas, encarceladas en sustitución de sus familiares desaparecidos. El movimiento de entradas y salidas era extraordinario. Un rosario ininterumpido de gente. Anocheceamos hacinados sobre el asfalto de unos calabozos sin un mal ventilado, y cuando empezaba a clarear, apenas quedábamos unos cuantos. Los otros... nadie sabía adónde los llevaban, suponíamos que a la cárcel. Las únicas personas estacionadas en el repugnante depósito eran una señora, con su hija de doce años, detenida porque su espóso, comandante de un barco gubernamental, había desaparecido en Marsella, y un súbdito inglés.

Eduard Durieux nos refiere angustiado cómo a la décima noche de su arresto fué conducido al despacho de un comisario, que le presentó corteses excusas y le comunicó que estaba en libertad.

Tuve el presentimiento, claro, preciso, de la celada—sigue Durieux—y dije que no saldría de allí sino acompañado del embajador de mi país o de uno de sus secretarios. «Soy Durieux, Eduard Durieux», protesté con tan desaforados gritos, que a poco el despacho y el pasillo estaban llenos de agentes. Entonces, dirigiéndome a los allí presentes, supliqué: «¿No habrá un hombre de corazón entre ustedes que llame a la Embajada francesa y diga que Eduard Durieux está detenido?»

—¡Fuera de aquí todo el mundo!—ordenó el comisario. «Volví al calabozo angustiado, pe-

ro con la esperanza de que se atenderían mis requerimientos. En efecto, a la mañana siguiente me condujeron ante el jefe superior de Policía, Morón. En el despacho estaba el primer secretario de la Embajada. Me abracé a él con las ansias de un condenado a muerte. No he sentido en mi vida emoción tan intensa... Lloraba como un niño...

En libertad

Por la tarde, de sobremesa, me explicó el secretario de la Embajada, como al filo de las once recibiera la visita de una compatriota, que le entregó un billete que decía sencillamente: «Eduard Durieux está detenido en la Dirección General de Seguridad. Peligra su vida». Minutos después estaba el secretario en el despacho de Morón. Este fingió ignorar mi detención, amenazó destituir al que la ordenara y dió toda clase de explicaciones al representante francés...

—Por fin—termina Durieux—héme en mi querida Francia. ¡He salvado la vida de milagro!; porque sepan ustedes, queridos correligionarios, que el secretario de Prieto y ese hijo canalla de lord Chill, habían decidido eliminarme para justificar a mi costa los diez millones que han estafado al Gobierno Negrín. ¡Y que tenga uno que callar tales infamias!

JUAN MIRALUZ, (De la Agencia Faro).

Donativos al Comedor

Doña Ana Sanz Santos, viuda de don Pedro Cristóbal Martín (que en paz descanse), ha donado al Comedor de Caridad diez pesetas en memoria de su citado y difunto esposo.

MISA DE PRIVILEGIO

La que mañana miércoles, día 3, se oficie en Santa Eulalia, a las diez de la mañana, será aplicada por el alma de la señora.

D. Manuel Gómez Ganga

Que falleció el 26 del pasado (D. E. P.)

Y el novenario de misas que se hará el viernes 5, con rosario, nueve de la mañana, y el domingo a las ocho y media, en dicha iglesia.

La familia, Agradecerá a sus amigos y a la asistencia, por lo que les quedará agradecidos.

«Día del Plato único»

Por acuerdo de la Sociedad local de fondistas y similares de esta ciudad el plato que se servirá los jueves y viernes de Agosto corriente en sus respectivos establecimientos, será como sigue:

Almuerzo de mediodía

Día 4.—Salteado con legumbres.

Día 11.—Ternera a la jardinera.

Día 18.—Vaca bresada con morrones.

Día 25.—Escalopes con puré de patatas.

Un postre.

Comida de la noche

Para los cuatro jueves que comen de «Plato único», se servirá platos con patatas fritas.

Un postre.

Una gran fiesta de toros en Avila

Para adquirir una ambulancia para el traslado de heridos de guerra con destino a las Divisiones Avila y Segovia.

El próximo día 8 se celebrará plaza de toros de Avila una gran fiesta a beneficio de los heridos y enfermos del glorioso Ejército nacional para adquirir una ambulancia para y destinarla al Grupo de Divisiones de Avila-Segovia.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de don Juan de Montalvo, de Salamanca. El primero de estos toros, será joneado por el valiente e matador de toros y gran caballista, don Belmonte.

El segundo toro será lidiado por el estoque por el pundonoroso aficionado don Antonio Belmonte.

Los cuatro toros restantes serán lidiados y muertos a estoque por los afamados diestros Sánchez Mejías, Juanito Belmonte, acompañados por sus respectivas cuadrillas.

Por la noche del mismo día y objeto de agasajar a estos valerosos artistas, quienes con tanto entusiasmo y patriotismo se han ofrecido desinteresadamente para la celebración de este magnífico espectáculo, se celebrará una brillante fiesta en su honor.

Un violento incendio destruye una casa de Revenga

Revenga, 1.—A las dos de la tarde del día de ayer se destruyó un violento incendio en la casa de esta localidad denominada «El Chicho», propiedad de don Antonio Gómez, que reside en Dehesa de Espinosa (Salamanca), y habitada en la actualidad por doña Casimira Gómez del Alamo.

Inmediatamente acudieron al lugar del siniestro el comandante de las autoridades, Guardia civil, y vecinos, realizando inmediatamente los trabajos encaminados a la extinción del fuego. También el servicio de incendios de Dehesa, el cual inició rápidamente trabajos.

La casa quedó totalmente reducida a cenizas, pudiendo salvarse únicamente los enseres de la misma. Las pérdidas se calculan en unas 300 pesetas.

Se ignoran las causas del siniestro. No ocurrieron desgracias personales.

SEGUNDO ANIVERSARIO EL JOVEN

MAXIMO CASTRO MARTIN

Dió su vida por Dios y por España a consecuencia de una herida sufrida en el Alto del León

el día 3 de Agosto de 1936

a los 24 años de edad

R. I. P.

Su desconsolada madre, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia,

Agradecerán a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones y la asistencia a las misas que se oficien mañana, día 3, a las ocho y ocho y media, en la iglesia parroquial de Santo Tomás, por lo que recibirán especial favor.

TERCER ANIVERSARIO EL JOVEN

Mariano Manrique Arribas

Que falleció en San Lorenzo de El Escorial el día 2 de Agosto de 1935

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Angel Manrique y doña Angeles Arribas; hermanos Marcos, Antonio, Gregorio, Victorina, Crescencio y Juanita Manrique Arribas; tíos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a las misas que se celebrarán mañana día 3, en el convento de PP. Misioneros, a las ocho y media y nueve, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

La guerra de España al otro lado de los mares

Nuestras manos llega un número de «La Nación», gran periódico bonaerense, de fecha 16 de Julio. Ese número publica dos informaciones relacionadas con España. Es una información de entrega de cartas creenciales al Presidente de la República Argentina por el nuevo embajador, el bigardo Ossorio y la otra la reseña de la charla de Federico García Sanchiz sobre la gesta de Aragón.

Imposible penetrar en lo hondo de las intenciones, y más a tan larga distancia como nos encontramos de Buenos Aires, pero es muy significativo que ambas informaciones se publicaran una a continuación de la otra, como para poner precisamente de manifiesto la gran diferencia que existe entre ambas. Los dos actos tienen relación y creemos que está muy justificado el que sea comentado como es debido dicha nota. Como españoles no hay que decir cuánto nos ha emocionado la charla de García Sanchiz evocando la gesta de Huesca bajo el fuego enemigo, llevando por delante la bandera roja y amarilla; nuestra satisfacción ha sido grandísima cuando hemos leído en «La Nación» el interés que el gran periódico bonaerense ponía en no perder palabra de la charla cuando pintaba de mano maestra el rosario de la autora zaragozana y la descripción del camarín de la Virgen, al que no pudieron llegar las bombas arrojadas criminalmente por los rojos.

Los nombres de Codo y de Belchite han resonado en el teatro Odeón, arrancando un aplauso de aquel público, que llenaba la sala, en honor de sus gloriosos defensores, y ese mismo público premió con un aplauso larguísimo la copia que pone en labios de la Virgen su afirmación de que siempre serán de España Teruel, Zaragoza y Huesca.

La referencia de la entrega de credenciales del bigardo Ossorio lleva el sello oficial de lo protocolario, pero también encontramos en ella algo que merece la pena de subrayarse. El hombre de la juridicidad y de la traición ha tenido la osadía de afirmar que «son los valores espirituales los que prevalecerán en definitiva en esta contienda en que está sumido el mundo, y en la que su Gobierno está defendiendo la independencia de su suelo». Se necesita frescura para afirmar que los rojos defienden la independencia de España, cuando están sirviendo bajo el látigo ruso, que es una tiranía dominadora y absoluta.

El presidente de la Argentina contestó con otro discurso, del cual queremos subrayar este párrafo:

«La Argentina contempla, sin embargo, la situación española con sentimiento de profunda simpatía y de grave preocupación, atenta al destino de vuestra Patria, que se une con la nuestra por la fuerza de la historia, de la raza, de la religión y del idioma.» Y a esta relación de vínculos de unión entre España y la Argentina, entre los que figura la religión tan perseguida por los rojos y por el bigardo de Ossorio, se une el que al final de su discurso el presidente de la Argentina dijese también: «Recibo vuestra visita, señor embajador, y formulo mis expresivos votos por la felicidad de vuestra Patria y la ventura próxima de vuestra excelencia», en cuyas palabras no existe la menor alusión al Comité rojo de Barcelona y al nefasto y funesto Azaña. Reconforta el ánimo y se explica el que tanto a la entrada del embajador como a la salida, en las proximidades de la Casa Rosada, hubiese un grupo seguramente de golpistas contratados, que aplaudiesen y vitoreasen al bigardo embajador representante del Comité rojo de Barcelona, ya que no puede representar a España hombre tan funesto y de tan escasa contextura moral.

Decíamos al principio que no podemos entrar en el fondo de las intenciones, pero es muy curioso que estas dos informaciones tan diametralmente opuestas en su significado, hayan ido a caer en el periódico tan inmediatas. El periódico cuenta posteriormente la noticia de haber recibido a García Sanchiz el presidente muy afectuosa para España, con palabras de gran simpatía para nuestro glorioso Caudillo.—FARO.

En Madrid, Valencia y Barcelona se agudizan las luchas

Gritos rojos en el Ebro. Ayer: A Zaragoza, a Zaragoza. Hoy: «A Barselone, a Barselone»

Y en «Barselone» una consigna: «Aunque nos retiremos a nuestras bases de partida, hemos logrado lo que nos proponíamos» (?)

Salamanca, 2.—Los rojos, después de la alegría de las primeras horas, empiezan a lanzar lamentos de dolor. Sus desesperados esfuerzos para salir del atolladero en que se han metido, no les sirven para nada. Un círculo de fuego les envuelve. Las grandes pérdidas que vienen experimentando son pruebas elocuentes de que están sufriendo en sus propias carnes una verdadera catástrofe. Aquellos gritos de «A Zaragoza, a Zaragoza» que, según la propaganda roja, daban los milicianos al atravesar las pasarelas tendidas sobre el Ebro, se convierten en «A Barcelona, a Barcelona». Todo su afán es volver a pasar el río y tornar a su más alejada retaguardia.

La eficacia de nuestra ofensiva es que ahora nuestras fuerzas se lanzan al contraataque, y ayer mismo conquistaron posiciones y adelantaron nuestras líneas, agravando la situación de los rojos en esta línea, apretada de frente por nuestras tropas y cerrada a retaguardia, quedando aislado el enemigo y sin apoyo seguro con sus bases de más allá del Ebro.

En el sector de Poble de Masaluca, pegado al río, al Norte de Gandesa, los intentos enemigos realizados ayer fueron desbaratados. En esta zona los rojos avanzaban confiadamente, y cuando menos lo esperaban, fueron cogidos de lleno por las armas automáticas de las tropas nacionales que causaron una verdadera carnicería entre los atacantes y los obligaron a emprender una desastrosa retirada.

Ya se puede asegurar que en estos ocho días transcurridos desde que se inició la tentativa marxista en el Ebro, los rojos que participaron en la acción han sido diezmos.

Nuestros aviones siguen actuando sin descanso sobre las fuerzas enemigas situadas en el recodo brillante del Ebro. La corriente del río, con su brillillar por acción del sol, descubre perfectamente la posición de las fuerzas enemigas, y nuestros aparatos, desde la mañana a la noche, ametrallan y bombardean las posiciones. Es una labor llena de gloria la que realizan nuestras alas, y su actuación contribuye poderosamente al éxito de las armas de tierra. Para que nada falte al triunfo de la maniobra en la jornada de ayer, después de un duro combate, nuestros aviadores abatieron seis aparatos marxistas.

De la marcha de la batalla en el Ebro da idea esta consigna de consolarción del Gobierno Negrín y de sus periódicos, que ahora difunden por todos los medios:

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Quince aviones soviéticos han volado esta mañana sobre Manchukuo, bombardeando Chan Ku Fen

Reunión del Comisariado soviético

Moscú, 1.—El órgano soviético «Pravda» declara que la provocación japonesa constituye una prueba de los preparativos de guerra japoneses contra la U. R. S. S. El diario añade: «No tenemos miedo y estamos dispuestos a rechazar por las armas al enemigo».

Esta mañana se reunió con carácter urgente el Gobierno soviético, tratándose de las medidas a adoptar.

Asistieron a la reunión los mariscales Blucher y Vorochilov. El primero salió en avión para Vladivostok, donde se anuncia un gran movimiento de tropas.

El embajador japonés en Moscú

Tokio, 1.—Un portavoz del Gobierno declara que el embajador del Japón en Rusia ha recibido orden de ponerse en comunicación con Litvinoff para seguir las negociaciones diplomáticas, mientras esto sea posible.

Dice Litvinoff

Moscú, 1.—Los círculos del Gobierno muestran gran nerviosismo ante la situación creada por la brusca reacción militar del Japón.

Litvinoff, comisario de Asuntos Exteriores, ha declarado que si el Japón quiere llevar las cosas por la vía bélica, Rusia responderá fulminantemente del mismo modo.

El comunicado ruso acerca de los incidentes

Moscú, 1.—La Agencia Tass hace público el comunicado del Gobierno ruso, dando cuenta de los incidentes graves del 31 de Julio, en cuya fecha el Japón, empleando la fuerza militar, ha violado la frontera, entrando en territorio ruso, siendo este avance de un total de 20 kilómetros.

El comunicado dice que grandes contingentes de tropas japonesas atacaron a los destacamentos rusos que guarnecían Chan-Ku-Feg y que las tropas japonesas han sufrido un elevado número de pérdidas.

El combate, en el cual los japoneses emplearon la artillería pesada y ligera, duró según el comunicado diez horas.

\*\*\*

París, 1.—El corresponsal de Havas en Moscú da cuenta en una información de hoy, que las tropas japonesas han penetrado cuatro kilómetros en territorio ruso, después de haber bombardeado intensamente las posiciones soviéticas. Varios aviones soviéticos han realizado esta mañana vuelos sobre las posiciones japonesas, lanzando algunas bombas.

Por otra parte, el Estado Mayor ruso ha declarado que el Estado Mayor del Ejército ruso de Oriente ha recibido orden de recuperar por las armas los territorios en litigio, a menos que un arreglo diplomático entre la U. R. S. S. y el Japón se consiga en un plazo de 48 horas.

Los rusos trataron de reconquistar el terreno perdido

Tokio, 1.—El portavoz del ministerio

de la Guerra japonés declara que las tropas soviéticas atacaron dos veces durante la noche pasada con intención de reconquistar el terreno perdido, pero fueron rechazados los rusos, dejando 30 muertos en el campo y perdiendo dos tanques.

El primer ataque empezó a las cinco de la tarde de ayer, cuando 300 soldados soviéticos de Caballería e Infantería avanzaron hacia las alturas de Ahotoping y de Chan Ku Feng, de donde fueran desalojados por los japoneses la noche anterior en combate que duró seis horas.

Más tarde, 1.800 soldados soviéticos trataron de ocupar nuevamente los mismos puntos, pero fueron rechazados con fuego de cañón por los japoneses.

El portavoz japonés ha declarado: «No tenemos intención de violar el territorio soviético pero estamos dispuestos a defender la frontera».

LOS SOVIETS BOMBARDEAN CHAN KU FEN

Tokio, 2.—El ministro de la Guerra ha hecho público un comunicado esta mañana en el que anuncia nuevos incidentes en la frontera manchú-soviética. Quince aviones soviéticos han volado sobre territorio manchuriano, bombardeando Chan Ku Fen. Hasta el momento se desconocen pormenores.

CHECOSLOVAQUIA

Pintor sudete acuchillado

Praga, 1.—Durante la noche del sábado al domingo el pintor Adolfo Mathes, del partido sudete alemán,

Visita del gobernador de Lérida al Valle de Arán

Lérida.—Ha regresado de su visita oficial al valle de Arán el gobernador civil de la provincia don Luis Ventalló.

La primera autoridad de la provincia presidió una reunión de autoridades del valle, celebrada en Viella, con asistencia del gobernador militar de la plaza teniente coronel Seva y del diputado provincial doctor Ademá, así como de los alcaldes de los dieciocho Ayuntamientos que integran aquél.

El gobernador civil, que había hecho el viaje con el fin de procurar dar solución a las necesidades de aquel territorio recientemente liberado, escuchó una brillante exposición del señor Ademá, y aseguró que transmitiría sus justos deseos a los ministros correspondientes.

En brevísimas palabras excitó el celo de todos para servir a España.

¡ATENCIÓN!

Si queréis comer fruta barata de todas clases, visitar el establecimiento de DON ANGEL DEL BARRIO Plaza de Franco, 18 Segovia

«Aunque nos retiremos a nuestras bases de partida, hemos logrado lo que nos proponíamos.» Aquí el que no se consuela es porque no quiere.

VILLANUEVA DE LA SERENA VUELVE A LA VIDA. EN EL CAMPO SE TRABAJA ACTIVAMENTE

Villanueva de la Serena, 1.—Una de las personas de derechas que se salvaron a última hora ha sido don Angel López Sánchez. A este señor le destruyeron la casa y le condenaron a muerte. Cuando estaba a punto de ser asesinado, un dirigente le ofreció salvarle la vida a cambio de que le transfiriese la propiedad de una hermosa casa de campo que posee cerca del pueblo, pero debía otorgar escritura de dominio. Así se hizo, y el señor López Sánchez se salvó en esa ocasión y libró definitivamente la vida al ser ocupada la villa por los nacionales.

Los rojos de Villanueva dedicaron gran actividad a obras de ensanche de la población. Todo se redujo a demoler edificios. Empezaron por la calle más céntrica. Los procedimientos de expropiación eran expeditivos. El propietario que oponía resistencia era amenazado con ser sometido al Tribunal popular como faccioso y enemigo del Gobierno. Ni que decir tiene que no había dificultades para llevar a cabo la demolición de los edificios.

Se cuenta una anécdota curiosa. Un oficial extranjero, que se encontraba al frente de las obras de fortificación, expresó su admiración por las condiciones en que estaba la carretera general. Como preguntase quién la había construido, un soldado repuso: «Se hizo en tiempos de Primo de Rivera».

Por esa contestación el susodicho soldado fué condenado a trabajos de fortificación.

En Villanueva quedaron casi todos los habitantes. Sólo los que tenían cuentas pendientes con la justicia huyeron. Auxilio Social de Badajoz continúa su benemérita labor. Es doloroso observar cómo con las eras llenas de trigo y en una región ubérrima, tuvieron que comer pan de clase indefinida, porque las Comisiones de incautación de trigo se lo llevaban todo periódicamente.

La vida se normaliza. Se trabaja ya activamente en el campo porque los campesinos saben que nunca más volverán a llevarse los productos de su cosecha las aves de rapiña de las Comisiones incautadoras.

ALEMANIA

Hitler en Breslau

Breslau, 2.—El Cancellier y el ministro de Propaganda, Goebbels, han asistido anoche a una representación de ópera, última del primer ciclo de las festividades.

Nuevas disposiciones sobre asentamientos

Berlín, 1.—Hasta ahora el nacionalsocialismo, en su esfuerzo por fijar la población rural al terruño y combatir los males del absentismo, se había limitado a emplear los estímulos ideológicos, haciendo un llamamiento a la juventud alemana, mediante una concienzuda exposición sobre estos problemas eminentemente nacionales y patrióticos. El nuevo decreto del delegado para el plan cuatrienal, mariscal Goering, prevee en su articulado una serie de compensaciones y estímulos materiales de diferente orden, encaminados a fomentar los asentamientos.

Se instituyen préstamos dotales, que pueden llegar a adquirir en determinadas circunstancias un carácter irreversible. Así, por ejemplo, cuando uno de los cónyuges haya trabajado antes de contraer matrimonio cinco años consecutivos en el campo. Los campesinos que se hayan casado con posterioridad al 30 de Junio de 1938 pueden conseguir también un préstamo alrededor de 1.500 pesetas, siempre que hayan trabajado sin interrupción durante cinco años, y si esta circunstancia se da en los dos cónyuges, el préstamo duplica su valor. Estos préstamos no devengan interés.

Se organizan también préstamos de aperos de labranza, ganado, material agrícola, etc. En el último artículo se establece un sistema de libre amortización para las construcciones rurales que tengan el carácter de viviendas, y en él se dispensa el pago de las cantidades equivalentes a las sumas abonadas por contribución.

Mr. Hodgson cumplimenta al ministro de Asuntos Exteriores

Burgos, 2.—El agente especial del Gobierno británico Mr. Hodgson, que acaba de regresar de Londres, ha sido recibido por el ministro de Asuntos Exteriores y vicepresidente del Consejo conde de Jordana.—D. R. V.

Contra las chinches

POLVOS PEREAT. Lo único eficaz. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

GRECIA

Regreso del señor Metaxas

Atenas, 2.—El jefe del Gobierno general Metaxas ha regresado a esta ciudad en compañía de los cuatro representantes de las demás naciones balcánicas. La población y los delegados de provincias que se encuentran en Atenas para participar en las fiestas del 4 de Agosto, segundo aniversario del

Entre comunistas y anarcosindicalistas

Mariano Vázquez, secretario general de la F. A. I. fué asesinado

La C. N. T. de Barcelona contra Negrín

París, 2.—Las emisoras rojas dieron a conocer días pasados la muerte de Mariano Vázquez, secretario general de la Unión Anarcosindicalista.

Ayer, el diario parisino «Le Journal», decía sobre este particular en un despacho fechado en una ciudad del Mediodía de Francia:

«En tres capitales de la España roja (Madrid, Valencia y Barcelona), la lucha entre las organizaciones comunistas y anarcosindicalistas adquiere caracteres de gran violencia. El secretario de una de estas organizaciones, Mariano Vázquez, fué arrestado en su domicilio particular y fusilado después sin previa formación de causa.

Un tal Morón, dirigente al servicio de Barcelona, está haciendo llamamientos a las provincias del sudoeste para una urgente depuración de la retaguardia. Este mismo sujeto, a juzgar por lo declarado en la emisora de Valencia, ha ordenado que en Cuenca y en Ciudad Real todas las personas sean sometidas a una implacable depuración.

En Barcelona el Comité de la C. N. T. ha comenzado una campaña contra el Gobierno Negrín, al que acusa, con documentos, de haber facilitado la labor de Andrés Saborit en su puesto de director general de Aduanas, desde el que ha podido poner a buen recaudo gran cantidad de billetes y lingotes de oro.—D. R. V.

El obispo de Toledo (Ohio), ha llegado a Toledo español

Toledo, 1.—A las once del día ha llegado a esta ciudad el doctor Karl J. Alter, obispo de Toledo (Ohio), en un ómnibus del padre Mantilla, delegado del ministerio del Interior para acompañarle.

Fué recibido en el palacio arzobispal por el eminentísimo y reverendísimo primado doctor Gomá y diversas representaciones eclesiásticas.

Por la tarde visitó las ruinas del glorioso Alcazar y asistió a la recepción que en su honor le dedicó el Ayuntamiento.

El director de relaciones entre las dos ciudades del mismo nombre de España y Estados Unidos, cumplimentó al ilustre visitante. El presidente de dichos organismos, prestigioso periodista de la localidad señor Gómez Camarero, leyó unas cuartillas de salutación.

Mañana se celebrarán diversos actos en honor del doctor J. Alter.

Inauguración en Sevilla de una Exposición de trofeos cogidos a los rojos

Sevilla.—Se ha inaugurado en Sevilla, en el pabellón real de la plaza de América, la exposición de guerra, bajo la dirección de la Jefatura de Propaganda; asistiendo el gobernador civil y el militar, en representación del general Queipo de Llano, los cónsules de las naciones amigas, las demás autoridades y representaciones de las entidades de Sevilla.

En las avenidas del pabellón de la exposición figuran trofeos cogidos a los rojos, entre ellos el famoso cañón «Felipe», que molestaba a Peñarroya, un tanque, ametralladoras rusas y cañones y fusiles mejicanos y checos. También hay documentos interesantes cogidos al enemigo y fotografías representativas de la barbarie roja. Igualmente figuran artísticas imágenes del siglo XVII mutiladas por los rojos e infinidad de curiosos documentos.

Las autoridades felicitaron a don Carlos Olleros, jefe de Propaganda, por la magnífica instalación de esta exposición de guerra. Es numerosísimo el público que desfila por dicha exposición.

EL QUE CON PALABRAS Y CON ACTOS, POR LEVES QUE PAREZCAN, DIFICULTE O MINE LA UNION DE TODOS LOS ESPAÑOLES, ESTA VENDIDO AL ENEMIGO Y MERECE LA PENAL INFAMANTE RESERVADA AL ESPÍA Y AL TRADOR

## Don Antonio Burgos Ons, el vencedor de la muerte y del marxismo

### Nació por segunda vez el 19 de Julio de 1936, en la camilla del Hospital Noble Recibió nueve balazos, todos graves, en el pecho, vientre, piernas y brazos

A continuación, tomada de un periódico malagueño, insertamos una interesantísima y emocionante información, en la que se da a conocer el calvario sufrido por el benemérito patriota y gran español don Antonio Burgos Ons, en Málaga, durante el tiempo en que esta bella capital estuvo en poder de las criminales hordas bolcheviques. El protagonista de esta conmovedora odisea que tiene caracteres verdaderamente estremecedores, es pariente cercano del comandante de Infantería señor Molina Burgos, secretario del Gobierno militar de Segovia, que consiguió huir de Navalperal, donde se encontraba al principio del Movimiento.

«El de don Antonio Burgos Ons, secretario de la Academia de Bellas Artes y profesor de la Escuela de Artes y Oficios de Málaga, será, sin duda, el caso más pasmoso y patente de la insanía de los rojos durante su dominio en la ciudad. No caso único, pero sí el de mayor interés, la prueba más irrefutable de que un designio providencial vela sobre ciertas personas. El relato escueto de sus tremendos sufrimientos, de la saña con que la barbarie de la chusma quiso acabar con este hombre bueno, es contenido pujante, no de una simple entrevista, sino de un libro henchido de emoción y angustia. El periodismo impone unos límites y nosotros tenemos que resumir, condensar, el relato que porta un caudal poderoso y palpitante de horror. A don Antonio Burgos Ons, que en toda su vida no había disparado más que un tiro de escopeta, y por cierto, con desdichada puntería, le acusaron las masas incontentadas del 19 de Julio, de haber hecho fuego contra ellas desde su piso segundo en la misma casa de «La Riojana». No disparó, no tenía armas. Ahora, lo que siente de veras es no haberlas tenido y disparado. Pero oigamos su relato:

#### ¡Aquí hay humanidad!

—El domingo, 19 de Julio, a las ocho de la mañana, mi esposa quería que nos fuésemos a casa de mi cuñado Enrique. Pero no nos atrevimos a salir, y por otra parte, estábamos creídos que la fuerza había secundado al Movimiento, porque la noche antes, tres guardias civiles se defendieron con sus fusiles de un grupo que salía de la Casa del Pueblo, haciéndole huir y causándole bajas. Cuando pensábamos qué habíamos de hacer, comenzó un tiroteo espantoso, y casi todos los disparos dirigidos contra nuestra casa. Nos reunimos todos los vecinos y nos refugiamos en la escalera, pero hasta allí llegaron las balas por los huecos de las puertas de los pisos y nos tuvimos que meter en el de don Carlos Alvarez Ulmo, que tenía algunas habitaciones interiores. No bien habíamos entrado allí, irrumpió por la escalera una verdadera horda, gente con caras especiales y que amenazándonos con pistolas, navajas, escopetas y hachas nos gritaban: ¡Manos arriba! ¡Manos arriba! Y después que habían subido haciendo disparos contra las puertas de los pisos, ¿quién se resistía a obedecerles? Comenzaron el registro, siempre con las pistolas en nuestros pechos o en nuestras sienes y uno cacheó a mi hija sin soltar la navaja barbera que llevaba en una mano. ¡Con qué ganas me hubiera lanzado contra aquel granuja, pero el deseo de evitar otros daños me contuvo! Entre los que más alborotaban allí había un pijotero niño con una escopeta de dos cañones, que no hacía sino ponerme en el pecho, y un viejo, no mal vestido, de facciones regulares, que decía a cada momento: «Aquí hay humanidad. No pasa nada. No les pasará nada.»

Signe don Antonio su relato con todo detalle. A empellones los reúnen a todos en la portería; llegan unos guardias, y a ellos se dirigen para que se impongan y convezan al populacho de que de allí no han podido salir tiros, por la sencilla razón de que ninguno tiene armas, para comprobar lo cual los invitaron a que registrasen los pisos. Los guardias, inmutables, suben con los asaltantes a las viviendas, y por la escalera repiten sus tiros contra las puertas y sus maldiciones contra los «fascistas». A los pocos momentos,

los que están en la portería ven cómo caen por el ojo del patio objetos de sus casas para estrellarse contra el suelo. Seguidamente notan olor a humo; por el patio entran ráfagas grises y oyen chisporroteo de incendio. Aumentan el humo, el calor; caen chispas y leños encendidos por el patinejo. Es que han incendiado la casa. Cuando se dan cuenta, la angustia de tantos seres indefensos, en los que abundan las mujeres y niños, es indecible; quieren salir, pero los «revolucionarios» les impiden la salida.

—No. Vamos a cerrar las puertas para que se «queem» dentro y mueran «achicharráos tós» estos «fascistas». Razonan a los verdugos, les hacen ver que hay mujeres y niños y acceden a sacarlas, como así lo hacen, arrancándolas de sus esposos y llevándoselas con ignorados rumbos, pero todos de tristes presagios.

Cuando las llamas lamen la portería los dejan salir. Y aquí comienza el inhumano «vía crucis» de este don Antonio, tan excelente persona.

#### Tres veces fusilado

Al bajar el escalón del portal le dan un golpe en la cabeza con una pistola. Siente un fuerte dolor y vuelva la cara. En este momento, a quemarropa, le disparan dos tiros. Los dos en el pecho. La boca se le llena de sangre caliente, a borbotones, que le asfixia; en el costado parece que le han metido un ascua. Los ojos se le nublan y entre nieblas de sangre, en la mañana tan clara, ve brillar más armas; del grupo vociferante le hacen más disparos. Y piensa entonces: ¡Dios mío, qué muerte más estúpida me van a dar. Y sin embargo, dónde han llevado a los míos!

El vejete de la «humanidad» le increpa: «Granuja; ya te hemos cogido».

Don Antonio saca ánimos de su sangre, que le borda amapolas en el traje, y le dice: «Usted no me conoce a mí. O si no, vamos a ver: ¿Quién soy yo?» El viejo insiste: «¿Quién, tío? Tí eres un granuja». Y don Antonio le refuta hasta con ironía: «¿Lo ve usted cómo no me conoce?»

Tras este primer fusilamiento—un asesinato en toda regla—disponen llevarlo a la Casa del Pueblo y hay uno que le coge del brazo para conducirle a la sede de la U. G. T. El viejo marcha detrás gritándole y dándole patadas. El de la «humanidad».

Se cruza en el puente con dos chavales, uno con su pistolilla, el otro con una aguja de colchero, que se van contra él, llenos de rencor. —¿Venís a matarme? Pues dadme un tiro. El que lo lleva del brazo se aparta, y el mocoso dispara su pistolilla contra don Antonio. Llegan a la Casa del Pueblo, que está casi desierta. Pide un vaso de agua, por caridad, y se la niegan por suerte, porque ello le supone la vida, dada la gravedad de sus heridas. Allí le toca un arrapiezo en el brazo y le pide, lastimero: «Deme «usté» el «reló». Cuando lo maten se lo van a quitar y yo no quiero que se lo lleve otro».

Poca duda le quedaba ya de su suerte definitiva ante esta cínica petición. Le hacen recorrer unos salones y le sacan otra vez a la calle; en ella, unos grupos aullantes se extrañan de que esté vivo aún: «Mira, ponte en aquella puerta, que vamos a terminar contigo». Y don Antonio, desfallecido y resignado, se coloca en aquel lugar y aguanta dos, tres disparos más; el tercer asesinado. Pero no muere y surge alguien que propone curarlo para matarle después, cuando esté en todo su conocimiento. Reaparece el viejo, que le chillaba cantinela: «¡Pa!» que veas tú que tenemos más humanidad que «tós» ustedes, te vamos a curar. Métete en ese coche».

Pasa a un auto de dos plazas, y ya dentro, el vejete mete la mano por la ventanilla y le da una bofetada brutal. Otro facineroso hace lo mismo por la otra ventanilla. La castigada naturaleza de don Antonio se rebela ante aquella despiadada crueldad: «Sois unos cobardes. Eso no se hace con un moribundo. Rematadme de una vez». Y aparecen dos sujetos que parecen apiadarse de él. Le recogen del suelo y simulando ayudarle le roban la cartera, le arrancan el reloj; le rompen los bolsillos, luego lo sueltan como un fardo contra la tierra. Se presentan otros dos voluntarios de la muerte: «Vamos a despacharlo de una vez. Ponte allí, en aquel árbol».

Casi a rastras se coloca ante el árbol, esperando la muerte como una liberación. Cuando preparan las pistolas, surge un camión con guardias de Asalto, que saludan con el puño cerrado. Don Antonio se dirige a uno

de ellos: «¿Ustedes vienen a terminar conmigo de una vez». Y surge lo inesperado: un guardia le coge de un tirón y lo sube al auto, mientras le dice entre dientes: «No tema usted, don Antonio. Está usted tranquilo». Lo colocan en el centro, levantan otra vez el puño y el camión arranca hacia la Casa de Socorro, hacia el posible resurrexit.

#### Perforaciones del bazo, pulmón, hígado e intestinos

Por el camino, el guardia le aclara que es hijo de un capataz que tuvo. Otro agente le lleva cogida una mano, atento al pulso y le consuela: «El pulso está muy bien. No se asuste. La sangre es muy alarmante».

Llegan al Noble y allí está don Javier Viar Flores entregado a un trabajo ardoroso. Son tantas las víctimas. El cirujano aprecia de una ojeada «lo que lleva» el herido y dispone que se aplique un suero de tamaño enorme. Es un detalle que impresionó bastante al herido, tanto como la anestesia, a la que se resiste con una pujanza increíble. Forcejea, se debate, se sienta en la mesa de operaciones y grita: «No me den cloroformo que yo padezco del corazón. Que me hagan la operación sin anestesia! Pero, ¿de dónde sacaba fuerzas? Tanto forcejeaba que el médico (y éste es un detalle que desconoce hasta el propio protagonista) le aplica la mascarilla de éter con toda violencia, brutalmente. Sólo así se resigna a dejarse dormir. Son tres cuartos de hora de rajar, limpiar, suturar, levantar tripas en un caso desesperado. El doctor Viar no cree que pueda durar más de una hora. Hay perforaciones de pulmón, de bazo, de hígado, de intestinos, dos balazos en la pierna derecha y otro en la muñeca del mismo lado. Antes de la operación, la propia superiora, sor Concepción, maternalmente, le presta los auxilios espirituales lo confiesa, lo conforta. Era en los tiempos de la terrible persecución contra todo vestigio de cristianismo. Cuando se recobra del éter, le animan las monjitas; los médicos, que cuchicheaban en un rincón, temen gravísimas complicaciones. Pero pasan las horas, tres días, y es entonces cuando al recibir a la atribulada esposa, el joven doctor Viar le da la enhorabuena: «Hoy ya no es usted la viuda de Burgos Ons, luego de triunfar sobre una traidora y temible pulmonía traumática».

#### Don Antonio ha nacido otra vez.

Encomienda persecución. Lo querían matar en el mismo hospital. Milicianos, heridos, monjas, médicos, todos se dejan captar por la bondad de este resucitado. Le bautizan cariñosamente con el nombre de «Mister Criba» y lo hacen mascota del hospital. Cuando hay bombardeos todos se ponen junto a él, convencidos de que se hace invulnerables. Una madre le lleva su chico, «nacido» el día antes que don Antonio. Todos procuran retenerle en el hospital para evitarle nuevas persecuciones, pero es que ni aun allí mismo se pueden impedir.

Cierta día, ya convaleciente, pasea por la galería; pasan dos milicianos que lo miran con aire retador. Cuando desaparecen por el depósito de cadáveres, llega despavorida sor Concepción; ¡Pronto, métase en la cama. Pronto!

Lo llevan al cuarto, lo desnudan, lo encaman, le ponen en la misma puerta la vigilancia del exterior. Es que la madre ha oído decir a uno de los visitantes: «Padre, ese es don Antonio Burgos Ons, «fascista» peligroso, que se hinchó de disparar contra nosotros desde el cierre de su casa». «¿Quién, ese?; pues no puede vivir ni un momento más». Y, pistola en mano, recorren el hospital, comprueban la lista de heridos y quieren rematarlo en la misma cama, pero el carabinero lo impide, arma al brazo.

#### Segundo intento. «Baeza Medina es un sinvergüenza»

Por los bombardeos y por molestar a las monjas, trasladan el Noble al hotel Regina. Y también es trasladado don Antonio, al que instalan en el último piso, lejos de visitantes peligrosos e inoportunos. Pero no le vale. Un día se le presenta un sujeto bajito, de ojos saltones, labios finos, que le interroga: —¿Qué documento tiene usted para estar aquí?

#### DEL GOBIERNO CIVIL

##### Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don Venancio de Lucas, de Riaza; don Pedro de Pedro, de Valleruela de Sepúlveda; señor alcalde de Aldeanueva; y don Alejandro Concepción, de Zaragoza.

#### SEGOVIA RELIGIOSO

##### En Santo Domingo

Mañana, día 3, empieza la novena de Santo Domingo, en su iglesia de esta ciudad. Todos los días, a las ocho y media, misa de comunión, terminando con el Te Deum, rezado a coros, por la V. O. T. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, novena, sermón y veneración de la reliquia. Predicarán religiosos de distintas Ordenes y dos terciarios Dominicos. Santa Cueva.—En los mismos días será la novena al Santo, a las seis y media, con misa, y a las cinco de la tarde, sin sermón.

#### FINO COQUINERO

Amontillado finísimo Osborne

—No creo que para estar enfermo se necesite un documento, pero tengo un salvoconducto.

—Vamos a verlo.

—Es que lo tiene el miliciano de guardia.

El bajito se ríe con aire superior: —Qué casualidad, hombre. Pero vamos a quitarnos la careta. Yo lo conozco a usted mucho como organizador de banquetes en los Baños del Carmen a gentes de derecha y a Goicoechea.

—Sí, cierto. Mi cargo de secretario de la Academia de Bellas Artes me obliga a ello, y los organizo en los Baños porque me gusta el sitio.

—Bueno, pues eso ya lo aclarará mañana el Comité de Salud Pública.

Burgos Ons quiere convencer al bajito de su izquierdismo. Le habla, le razona, le cita nombres.

—Bueno, pues dígame usted con qué hombres de izquierda tiene amistad.

—Pues mire, con el señor Baeza Medina tengo una gran amistad. Y Baeza Medina es un gran republicano.

El hombrecito se infla de horror: —¿Quién, Baeza? Ese es un sinvergüenza, y en cuanto le cojamos lo fusilaremos.

Cita más nombres, algunos de gente a la que sólo conocía de vista, pero el terrible investigador no ceja y lo abandona, dejándole en el ánimo la terrible amenaza, casi nueva sentencia de muerte.

—Mañana lo aclarará usted todo en el Comité de Salud Pública.

#### Cuatro meses en el sanatorio de Torremolinos. ¡Arriba España!

Pero mañana no llegó para el famoso Comité de Millán. Porque desapareció el Noble del Hotel y Burgos Ons fué trasladado al Sanatorio Marítimo de Torremolinos, donde ingresa como un herido más entre los numerosos milicianos que allí convalecen. Sus compañeros recelan, le miran con prevención, porque, aunque mal trajeado, va limpio y afeitado, y, la verdad, los «revolucionarios» tienen que tener barbas lo menos de quince días. Hasta que se entera don José Lazarraga y lo pone en el pabellón contiguo al de don Alfonso Queipo de Llano que está custodiado por unos guardias de Asalto, decididos a todo.

Allí transcurren tediosos los días, solememente abrutados por la abnegación de los guardianes, que han tomado a don Antonio un gran cariño. Todos esperan confiados. Tan confiados, que hasta oyen por la noche Radio Sevilla, a unos metros de los heridos hinchados de odio.

Por fin, el día 7 de Febrero, domingo, las emociones se agitan con viento esperanzados. El «Canarias», el «Baleares», el «Cervera», la flota nacional, pasa y repasa a pocos metros de la costa. Por la parte de Marbella se oyen unos cañonazos. Huyen los milicianos que pueden andar y las enfermeras laicas. Los pobres niños del sanatorio tienen que meter sus camitas dentro de los pabellones ayudados por Burgos Ons y por Marino Bocanegra, alma del Sanatorio Infantil. Allí por la tarde se oye estrépito de camiones por la carretera. ¿Cuáles serán?

Don Salvador Marina, henchidos los ojos de lágrimas, grita vibrante: —¡Don Antonio! Por la carretera va la bandera bicolor!

El tantas veces herido quiere mirar y no ve. Como en aquella mañana se le nublan los ojos, pero no es de sangre, sino de lágrimas. Es cierto, por la carretera van los soldados de España, sus legiones, requetés y falanges, y llevan al aire la bandera española, la roja y gualda.

—Sí, es nuestra bandera. ¡Arriba España!—balbucea en delirio patriótico.

Y todos se abrazan en un grupo estremecido, apretado de amor y de lágrimas, que grita con ímpetu ¡Arriba España!

#### DEL GOBIERNO CIVIL

##### Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas: Don Venancio de Lucas, de Riaza; don Pedro de Pedro, de Valleruela de Sepúlveda; señor alcalde de Aldeanueva; y don Alejandro Concepción, de Zaragoza.

#### SEGOVIA RELIGIOSO

##### En Santo Domingo


Mañana, día 3, empieza la novena de Santo Domingo, en su iglesia de esta ciudad. Todos los días, a las ocho y media, misa de comunión, terminando con el Te Deum, rezado a coros, por la V. O. T. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, novena, sermón y veneración de la reliquia. Predicarán religiosos de distintas Ordenes y dos terciarios Dominicos. Santa Cueva.—En los mismos días será la novena al Santo, a las seis y media, con misa, y a las cinco de la tarde, sin sermón.

#### SEGOVIA RELIGIOSO

Mañana, día 3, empieza la novena de Santo Domingo, en su iglesia de esta ciudad. Todos los días, a las ocho y media, misa de comunión, terminando con el Te Deum, rezado a coros, por la V. O. T. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, novena, sermón y veneración de la reliquia. Predicarán religiosos de distintas Ordenes y dos terciarios Dominicos. Santa Cueva.—En los mismos días será la novena al Santo, a las seis y media, con misa, y a las cinco de la tarde, sin sermón.

#### SEGOVIA RELIGIOSO

Mañana, día 3, empieza la novena de Santo Domingo, en su iglesia de esta ciudad. Todos los días, a las ocho y media, misa de comunión, terminando con el Te Deum, rezado a coros, por la V. O. T. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, novena, sermón y veneración de la reliquia. Predicarán religiosos de distintas Ordenes y dos terciarios Dominicos. Santa Cueva.—En los mismos días será la novena al Santo, a las seis y media, con misa, y a las cinco de la tarde, sin sermón.



PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de

## Don Pedro Cristóbal Martín

Que falleció en Segovia el día 3 de Agosto de 1937

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Ana Sanz Santos; hermanos políticos doña Benita Pérez, doña Sabina Pedrazuela (ausente), don Jorge, don Modesto (ausente) y don Nicolás Sanz Santos; doña Rosalía Salazar, doña Filomena Buchó (ausente) y doña Fidela Egido Revenga; sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la misa de cabo de año o funerales que, por su eterno descanso, se celebrarán mañana miércoles, a las nueve, en la iglesia de San Miguel, de esta ciudad, por lo que les quedarán agradecidos.

#### AVIACION MILITAR

### Parque de la Región Aérea del Centro

Necesitando este Parque Regional personal civil de las especialidades que se indican seguidamente, se hace público por medio de este anuncio para que, los interesados en ellos puedan solicitarlo, dirigiendo sus instancias al excelentísimo señor general jefe del Aire, Salamanca, y enviándolas a la Subguardaría de Aviación de Aranda de Duero (Burgos), en donde se hallan modelo de instancia y detalle de los documentos que han de acompañarse.

Personal civil de oficinas (auxiliares y mecanógrafas), delineantes, verificadores, torneros, fresadores, cepilladores, trazadores, ajustadores, chapistas, montadores de las diferentes especialidades, remachadores, motoristas, armeros, oficiales enteladores, soplentistas, oficiales para cadmiar, cobrear, niquelar, etc.

Aranda de Duero, 28 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal.—De orden del comandante jefe del Parque: El oficial depositario de efectos, RAMÓN PARAMIO.

### Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 1 de Agosto de 1938:

Premiado con 20 pesetas, número 63; premiados con 3 pesetas, números 99; 100; 637; 705; 755; 800.

### Anuncios breves

**Peluquera** de señoras. Constantes. Permanentes, ondas, cortes. Visítela, señora; quedará encantada. Antes en Cantalejo; hoy Carretes, 22, principal.

**Pérdida** En las últimas filas de la cervetería de la casa, se extravió anoche una cartera con papeles de escasa importancia. A quien hubiere encontrado, se agradecerá el tregue en la Redacción de «El Adelantado» de Segovia.

**Vendo** dos vacas primero y segundo parto; una recién parida, abocada, buen tamaño, mucha producción. Viuda de Juan Rincón, en Carretes Mayor.

**Vendo** cuatro vacas suizas en producción. Razón, en la Redacción de este periódico.

**Se necesita** un chico para trabajar en Almacenes Juárez.

**Vendo** dos galgas, reunen buenas condiciones y se dan a trabajar. Para tratar, Urbano Marugán, en Extramuros.

**Pérdida** de una cartera con documentación de un mes de guerra. Se agradecerá devolvérsela a la Redacción de este periódico.

**Oficial** de barbería se necesita en la de Teodoro Valle, Carretes, número 11, Segovia.

**Urge** vender vaca suiza gran producción parida del tercero y cuarto parto, y una chota. Parlas, juntas o separadas. Tratar, Carretes, 1, Cecilio García.

**¡Atención!** taberneros y agricultores. Vino superior de Nava de la Asunción.

**Vendo** vaca suiza, parida de tres días del tercero, buena producción. Tratar, Aureliano García, en Miguel Ibáñez.

**¿Un Jerez?** Jandilla

### Doctor Zamarriego

Catedrático de enfermedades de la infancia. Profesor de la Institución Municipal de Puericultura de Madrid, accidentalmente en Segovia.

Consulta de enfermedades de los niños de doce a una, en la clínica Gila, San Francisco, 23, primero